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FECHA: Julio 26 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Muere pasajera al chocar combi” 

 “Dobletean 11 mil en programas de Sedesol” 

 “Sin presupuesto para aeropuerto”  

 “Resuelve tribunal 10 municipios”  

 
 “Políticos por la transparencia apoyaran la declaración patrimonial”  

 
“Se desborda presa; 40 familias afectadas” 

 
“Aplicaran 8 mil vacunas contra el sarampión”  

 “Debe PRI aprender de las derrotas, Pedraza””  

 “Reconoce Fayad fuego amigo al interior del priismo estatal”  

 
“Obama: “Zetas” amenaza global”  

 
“Ganan batalla piratas a PGR”· 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Listo el IEE para recibir notificaciones del TEEH: Está preparado el IEE para recibir las notificaciones por 

parte del TEEH con relación a los juicios de inconformidad presentados por los partidos y coaliciones políticas, informó el 
presidente del IEE Daniel Rolando Jiménez Rojo. Explicó que los consejeros electorales esperan los dictámenes en donde 

los magistrados  consideren pertinente realizar un nuevo conteo en las casillas, relativas a las elecciones del 03 de julio 
en la entidad. Este órgano electoral está listo, incluso en caso de que las autoridades del TEEH determinen o consideren 

repetir algunas elecciones locales en uno o más municipios. Reiteró que los partidos presentaron un total de 62  juicios 

de inconformidad ante el TEEH y será el 20 de agosto cuando establezcan las correspondientes resoluciones. Jiménez 
Rojo aseveró que en las elecciones del 03 de julio fueron 47 municipios de los 84 del estado, los que fueron impugnados 

por los diversos institutos políticos, ya que no estuvieron de acuerdo con los resultados. Recordó que su periodo como 
presidente del IEEH concluye hasta noviembre del 2012, por tanto se mantiene trabajando de forma normal para concluir 

con el proceso electoral de renovación de ayuntamientos. Manifestó que al frente de este organismo ha logrado concretar 

las metas programadas por el IEEH, muestra de ello es que en esta última elección se alcanzo una participación del 57.5 
por ciento en las urnas, la cual calificó como una buena respuesta ciudadana hacia el proceso. ―Estos resultados son el 

reflejo de la confianza que tiene la sociedad en la actualidad, así como partidos políticos, durante el desarrollo de las 
actividades electorales del estado‖. Agrego que otro de los aspectos más destacables durante este periodo, fue la 

correcta aplicación del PREP, el cual fue analizado por la UNAM. El estado de Hidalgo es la segunda entidad a escala 
nacional que cumple con las normativas para la aplicación de dicho programa, ya que tiene la efectividad y confiabilidad 

en los resultados que se generan en las contiendas electorales. (Alberto Quintana, página 06) 

Síntesis-Advierte IEE una semana para retirar propaganda: Luego de celebrados los comicios del pasado 03 de 
julio, los partidos políticos y alianzas tienen 30 días para retirar la publicidad de las calles, ya que de lo contrario el IEE, 

pedirá a los ayuntamientos que hagan esa labor con cargo económico a los institutos políticos informó el secretario 

general del IEE, Francisco Ortega. Al respecto, el funcionario manifestó que de acuerdo con lo establecido en la ley, y el 
calendario electoral, los partidos políticos y coaliciones tienen el compromiso de retirar toda la propaganda de sus 

candidatos hayan ganado o perdido, ya que deben hacerse en un plazo no mayor a 30 días de despintar paredes, 
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descolgar y retirar de todo lugar los anuncios de sus abanderados. Ortega Sánchez, manifestó que en lo que se refiere a 

la propaganda política de las alianzas, serán los partidos que las integraron las que se pongan de acuerdo para quitar los 

espectaculares, mantas y borrar bardas ya que fueron los mismos los que se encargaron de definir la cantidad que 
otorgarían para todo tipo de actividad política de la coalición que concretaron y por ello debieron acordar el retiro de su 

propaganda. (Jaime Arenalde, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD va por presupuesto para combatir la pobreza: Ramón Flores Reyes, diputado local perredista, 

consideró que la construcción del presupuesto para 2012 deberá estar orientado a atender los rezagos más significativos 

de los hidalguenses como la pobreza y carencia de acceso a servicios básicos, además de los rubros de educación y 
salud. De acuerdo con el legislador, al Congreso Local el gobierno del estado no le ha presentado el plan maestro para la 

región de Tula ni explicado en que consiste, por lo cual no pueden determinar si le otorgarán recursos para 2012.  ―El 
grupo parlamentario del PRD nuestra insistencia es el la orientación del presupuesto con sentido social y de desarrollo 

regional, priorizando y tomando en cuenta los índices de marginación de los municipios, así como los temas 
fundamentales de los hidalguenses‖, señaló. A su consideración los rubros más importantes son ―fomentar el desarrollo 

de los municipios que están más rezagados, es una preocupación nuestra cuidar el impacto a la salud, contaminación y el 

desorden que se ha generado producto del asentamiento de empresas en la región de Tula‖.  ―Se debe atender el rezago 
social, concretamente en la Otomí-Tepehua, en los municipios con más índices de marginación‖. (Ángel Cabrera, 

página 10) 

Milenio-Serrano admite que el PRI cometió errores: El diputado Local, Onésimo Serrano González, consideró que 
en el pasado proceso electoral el PRI tuvo errores que lo llevaron a perder municipios como Tulancingo, Mineral de la 

Reforma e Ixmiquilpan y reconoció que la ciudadanía ―les dio la espalda‖ a causa de que los presidentes municipales no 
cumplieron sus promesas y expectativas. Miguel Escamilla Baños, Jorge Márquez y Heriberto Lugo durante su gestión -la 

cual culmina en enero-, ―dejaron a un lado la demanda de la población, abandonaron la gestión entre los hidalguenses y 
perdimos todos los priistas‖. Según el también líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC), ―hay que ver las 

razones de por qué la gente dejó de confiar y creer en nuestro proyecto como opción de gobierno, creo que en aquellas 

regiones donde perdimos hicimos a un lado la demanda popular, abandonamos la gestión, creo que tenemos que 
corregir‖. A su juicio, la falla fue igual ―a lo mejor de los dirigentes de sectores, dirigentes municipales, el candidato, 

funcionarios municipales, fallaron los alcaldes‖.  Después del proceso electoral, ―ahora tenemos que recuperar la 
confianza de la sociedad, reactivar las estructuras y recuperar los espacios, porque la gente es noble y sabe 

verdaderamente quién lucha por sus intereses‖. (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Juan Carlos Robles busca la dirigencia estatal de AN: Juan Carlos Robles Acosta, ex dirigente municipal 
del Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca, competirá contra Raimundo Ordóñez Meneses, actual secretario general 

panista, por la dirigencia estatal del blanquiazul tras la renuncia de Gonzalo Trejo Amador a la presidencia del PAN.  De 
acuerdo con Robles Acosta, analiza buscar la dirigencia estatal de Acción Nacional y esperará la convocatoria que saldrá 

esta semana para los aspirantes a liderar al PAN.  Tras publicar en su cuenta de Twitter: ―Analizando buscar la dirigencia 

estatal del PAN en Hidalgo‖, el panista declaró que se podría inclinar a competir por la presidencia del blanquiazul en 
Hidalgo.  ―Hoy es una opción más, siempre he buscado y buscaré una trinchera donde poder ayudar a mi partido a 

crecer, deshojaré las opciones entre el Comité Ejecutivo Estatal del PAN y una diputación federal en las elecciones de 
2012‖, aseveró el ex dirigente panista en Pachuca.  Robles Acosta renunció a su cargo el pasado 29 de junio, pues 

supuestamente contendería por una diputación federal con el ex dirigente panista en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, 

quien también presentó su dimisión a su cargo.  De acuerdo con el ex líder municipal panista, la intención de renunciar a 
la presidencia del blanquiazul en Pachuca es para estar legibles para el proceso de elección del siguiente año, cuando 

además de elegir a Presidente de la República, también se elegirán a diputados federales. ―Hoy no tengo bien defin ido si 
voy a buscar algún puesto, pero quiero cumplir con los requisitos por si en algún momento dado y con el trabajo de lo 

que representa el PAN en Pachuca, la intención sería postular a alguien para la diputación federal, quiero cumplir con los 

requisitos para poder contender en el 2012 si fuera necesario, más no es que a fuerza se tenga que buscar el puesto‖, 
indicó el panista. En este sentido, el secretario general y actual encargado del PAN en la entidad, Raimundo Ordóñez 

también mostró su interés por liderar a su partido en la siguiente administración. ―Yo no me descartaría para dirigir al 
PAN en Hidalgo, no sé si lo haré de manera pública en su momento, pero me gusta el Partido Acción Nacional, estoy 

orgulloso de ser panista, me encanta el trabajo que estoy haciendo; hemos hecho un buen papel y definitivamente 
quisiera seguir participando en cualquier área del partido donde me soliciten‖, declaró.  Desde hace más de un mes, 

Ordóñez Meneses tomó el liderazgo de Acción Nacional, da seguimiento a las impugnaciones de las elecciones 

municipales del pasado 3 de julio.  (Misael Zavala, página 11) 
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Milenio-Lideresa de Convergencia anuncia capacitación para ganadores de elecciones: En dos ocasiones ha 

participado como senadora de la República, por más de 10 años fungió como secretaria general del Partido Convergencia 

en Hidalgo, actualmente y luego de la decisión del Comité Ejecutivo Nacional del partido naranja, María de la Cruz García 
Sánchez ocupa el cargo de líder convergente en la entidad.  ―Llevo 10 años en el partido, inclusive siempre soy la 

secretaria general. Es ahora cuando mi partido me otorga el cargo porque he sabido ser leal y he sabido tolerar todas las 
circunstancias que me han puesto‖, refirió la presidenta.  Al menos en dos ocasiones, García Sánchez se colocó como 

senadora de la República, debido a que funge como senadora suplente de Francisco Xavier Berganza quien ha competido 

en cargos populares y por tal motivo tiene que abandonar el puesto por cierto periodo de tiempo. ―En el caso de la 
senaduría es una circunstancia que es ajena a mi persona porque soy suplente del senador Francisco Xavier Berganza y 

así lo dice la ley, que cuando el propietario deja el cargo tiene que subir el suplente, lo he hecho en dos ocasiones. 
Anuncia su regreso el 10 de julio el senador Xavier Berganza‖, refirió.  Señaló que al contrario de otros militantes de 

Convergencia que han abandonado al partido, ―no damos puñaladas traperas, el trabajo va a terminar y lo que se tenga 
que visualizar con el partido se realizará‖. A su llegada a la dirigencia estatal de Convergencia, García Sánchez adelantó 

que cambiarán la sede estatal de su partido, modernizarán sus instalaciones y capacitarán a aquellos que tienen un cargo 

de elección popular para que hagan un mejor papel y representen mejor al partido. ―En el caso de los que estamos aquí, 
tengo años trabajando para Convergencia y siendo la secretaria general permanente, creo que este reconocimiento del 

Comité Nacional es por mi trabajo, por mi lealtad y por lo que ahora queremos continuar dentro de esta parte del 
partido‖, aseveró la ahora encargada del partido naranja en Hidalgo.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Confirma líder del PRI ofensiva interna por resultado electoral: Confirmó el presidente del Comité 

Directivo Estatal tricolor en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, ―fuego amigo‖ al interior del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), luego de los resultados obtenidos en el reciente proceso electoral en la entidad. Consideró que a 

pesar de esta situación no está en sus planes presentar su renuncia a este instituto político, ―que les quede claro a los del 
fuego amigo, golpe que no mata, fortalece‖. Añadió que con ―esos golpecillos‖ lo único que hacen es fortalecer a la 

dirigencia estatal del PRI y más al presidente de este organismo político en el estado de Hidalgo. Expuso que luego de los 

resultados de los comicios del tres de julio, quedan visos para enfrentar el próximo proceso electoral, en el que hay 
muchos priistas impacientes para la elección interna. ―Esta situación no me preocupa para nada, en cuanto tenga los 

elementos suficientes lo voy a decir de forma abierta y clara, pero hay priistas que no les gusta tener resultados 
satisfactorios en el estado‖. ―Tengo idea clara de quienes son, pero pecaría con decir los nombres, aunque presumo de 

dónde viene el ataque, pero está enfocado más en cómo queda la correlación interna del propio partido‖. Fayad Meneses 

aseveró que los resultados alcanzados en la contienda electoral demuestran la fortaleza que existe en el priismo 
hidalguense. Aclaró que el PRI siempre tiene derrotas en las elecciones municipales, por tanto no es culpa sólo de Omar 

Fayad el haber perdido 42 ayuntamientos en esta elección. ―Yo asumo la responsabilidad buena y mala de lo que ocurrió 
en el proceso electoral, a mí no me da temor de que haya voces haciendo comentarios negativos, si alguien me quiere 

ver como culpable es porque se siente culpable también‖. Si alguien quiere verlo de manera distinta, sostuvo, entonces sí 

habrá responsabilidades parciales, por eso cada quien sabe cuál fue su papel y responsabilidad. Enunció que lo único que 
quieren es amarrar navajas con dos personajes de la cúpula priista, pero no lo lograrán, porque no les alcanzará el dinero 

para seguir publicitando estos mensajes. De forma personal, declaró, mantiene todo limpio y hay transparencia, hice todo 
lo que pude para ganar en los 84 municipios, particularmente me esforcé mucho para ganar Pachuca, Tulancingo, 

Huejutla, Tizayuca, Actopan, Tula y Mineral de la Reforma, pero la contienda fue competida y difícil. Cuestionado sobre 
su presunta aspiración al Senado de la República, Omar Fayad señaló que quiere ser muy cuidadoso en el tema, ya que 

será quien conduzca el proceso interno electoral federal para llevarlo con equidad, respetando los lineamientos y 

ordenamientos partidarios. No puedo estar calentando este asunto, con que si yo aspiro o no a ser senador de la 
república, sino debo enfocarme a dirigir al PRI en Hidalgo los tres años que aún me quedan al frente. Además no 

depende de mí ser candidato, no estoy buscando esa posibilidad, reconozco que pueda llegar esa opción, porque en 
análisis nacional voy a ser un candidato natural, soy un actor y activo político del Revolucionario Institucional. Enfatizó 

que para lograr esta candidatura se tendrá que realizar un análisis y discutirlo con la dirigencia nacional, por tanto no es 

una decisión unilateral, ni depende de él el resultado. Estimó además que no son tiempos adecuados para buscar las 
candidaturas a las diputaciones federales o senadurías, pues será la dirigencia nacional del PRI quien de la señal de 

salida para el proceso interno. DATOS: MODIFICACIONES: El tricolor desarrolla justo ahora un trabajo de renovación 
en el partido, cambios de estrategias y tácticas, así como trasformaciones en los comités municipales donde ya concluyó 

el tiempo de gestión de los respectivos dirigentes; lo anterior para enfrentar el próximo proceso electoral de diputados 
federales y senadores de la república, manifestó el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses. RECURSOS: El PRI 

prevé ganar más municipios con los recursos de inconformidad presentados ante el Tribunal Electoral del Estado de 

Hidalgo, por la contienda electoral del tres de julio. Se tendrá que aplicar una labor coordinada con la dirigencia nacional 
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priista para enfrentar el proceso electoral de diputados federales y senadores, por ello adoptarán las estrategias, 

lineamientos y logotipos de campaña. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-En septiembre nuevo dirigente del blanquiazul: De aprobarse en esta semana la convocatoria que envió 

ayer el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN para elegir al presidente del PAN en Hidalgo, el nuevo dirigente sería 
elegido en la primera quincena de septiembre. Luego una reunión de 33 consejeros del Comité Estatal del blanquiazul, 

ayer a puerta cerrada evaluaron la convocatoria, por lo que entre hoy o mañana podrán aprobarla y publicarla para que 

comiencen los registros de los militantes que quieran participar. En entrevista, Raimundo Ordóñez Meneses, secretario 
general, en funciones de presidente del PAN, explicó que una vez que se publique esta convocatoria se darán 45 días 

para elegir el puesto que dejó Gonzalo Trejo Amador, quien renunció al cargo para participar por la diputación federal de 
2012. Hasta el momento, son tres los panistas que han dejado ver su intención por contender por el puesto. Ellos son 

Alejandro Moreno, secretario de finanzas, el mismo Ordoñez Meneses y recientemente el ex presidente del blanquiazul en 
Pachuca, Juan Carlos Robles. Se apunta otro a dirigir el PAN Aunque hace unas semanas, Robles Acosta manifestó su 

interés por contender por la diputación federal del distrito VI Pachuca- Mineral de la Reforma. Ayer declaró que también 

le interesa dirigir su partido. Al cuestionarlo por el cambio de criterios señaló que no es un cambio precipitado, pues "lo 
que siempre he buscado es un espacio donde pueda servir a mi partido y hacerlo crecer, y esa es una opción, tanto la 

dirigencia como la diputación", señaló. El ex dirigente del PAN en Pachuca, dijo que tendrá que analizar a fondo por cuál 
de las dos opciones se decide, "lo que busco es una trinchera en donde pueda servir a los panistas". Su pretensión por 

participar en la justa interna, surgió a la insistencia que le hicieron este fin de semana, consejeros panistas. Aviadores 

Respecto a los comisionados de la sección 15 del SNTE en Hidalgo, Ordóñez Meneses, opinó que estas acciones son 
"golpes bajos" que se dan entre Panal y PRI. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Soy secretario general del PRD, dice Aldo Molina: Reafirmando su puesto como secretario general del 
PRD en Hidalgo, Aldo Molina Santos acusó a su homóloga nacional, Dolores Padierna de orquestar un show para el 

declive político en el estado, de la gente que apoya al líder del Frente Democrático Hidalguense (FDH), José Guadarrama 

Márquez. Por ello ha utilizado a su gente, en este caso al perredista Hugo Jaciel Mendoza Hernández -quien lo acusó de 
impedir la afiliación de militantes en Tenango de Doria- para impedir que esta corriente avance y pueda llegar dirigir el 

sol azteca. Hace una semana, la Comisión Nacional de Garantías (CNG) de ese partido notificó al secretario general y a 
otros cuatro perredistas el retiro de sus derechos partidistas, y por tanto la baja inmediata en el puesto. En entrevista, 

Molina Santos no descartó que el golpe haya venido de la élite, "no quiero acusar, pero Hugo Jaciel pertenece al equipo 

de Dolores Padierna y siento que ella está detrás de todo esto. Deberían de actuar con más responsabilidad, son 
dirigentes nacionales", dijo el todavía secretario general. En esa tesitura, expresó que "sigo siendo el secretario general 

del PRD en Hidalgo, pues no se me ha notificado algo distinto", señaló Molina Santos quien agregó que no tiene 
fundamento la acusación de la CNG, aunque respeta su veredicto. No obstante, dijo que tendrá que ser el Consejo 

Estatal perredista, quien lo retire del cargo, aunque se previno y la semana pasada ingresó una inconformidad ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para hacer el reclamo sus derechos partidistas. Además, 

dijo que será este órgano quien deberá corregir el fallo de la CNG para que así, pueda participar como candidato a la 

dirigencia estatal del sol azteca, elección que será a finales de septiembre y principios de octubre. Asimismo arremetió 
contra Hugo Jaciel a quien llamó "un compañero frustrado político y que no tiene futuro y quiere desquitarse de su enojo 

con otras personas, me refiero en este caso al senador José Guadarrama y se desquita con los que somos aliados de él", 
expresó. Finalmente, despreocupado dijo que a pesar de este "golpe" contra de su persona, "el reflejo del sentir de la 

militancia es diferente, cuando supieron del retiro de mis derechos, me brindaron el apoyo al grado de recibido llamadas 

de compañeros quienes querían tomar el partido, pero sigo siendo el secretario general y les pedí tranquilidad", concluyó. 
(Antonio Alcaraz, página 08) 

El Reloj-PRD aprobó plan de trabajo 2011: Pese a los resultados obtenidos por el PRD en la pasada elección de 

ayuntamientos donde sólo ganó 11 municipalidades, de las 14 que venía gobernando; el Consejo Nacional en un análisis 
realizado, concluyó que las cifras del estado de Hidalgo fueron las mejores en comparación con las obtenidas en el 

Estado de México, Nayarit y Coahuila. Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del PRD, informó que además de hacer un 
balance de las elecciones estatales, el Consejo Nacional discutió y aprobó el plan de trabajo 2011, donde marcan la ruta 

nacional en la que destaca el cambio de dirigencias estatales para este año, a fin de que en diciembre comiencen los 
nombramientos de los comités de base. En relación a la autocrítica de los resultados electorales en Hidalgo, Porras Pérez 

afirmó que a pesar de no haber alcanzado las expectativas en ninguno de los 4 estados, Hidalgo fue el de mejor 

resultados ―no se trata de repartir culpas, tenemos alguna responsabilidad unos por hacer, unos por omitir y otros por 
dejar de hacer‖. Respecto a la renovación de la dirigencia en Hidalgo, Porras Pérez explicó que líderes del PRD decidirán 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-12622.html
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la fecha. Al tiempo, indicó que se planea para el mes de octubre. Cabe recordar que el Secretariado lo componen el 

presidente, el secretario general y 13 secretarías. Para la renovación estamos en las reuniones unilaterales con las 

expresiones líderes en la posibilidad de acordar la ruta que plantea que la renovación sea a más tardar en la segunda 
semana de octubre‖; para ellos explicó que en la primer quincena de agosto se llamará al consejo estatal para aprobar la 

convocatoria. (Verónica Ángeles, página 06) 

El Reloj-Trabajadores del CDE del PRI, apoyan a damnificados: El presidente del PRI, Omar Fayad Meneses, 
informó que los 250 trabajadores del Comité Directivo Estatal reunieron aproximadamente 4 mil artículos para apoyar a 

los damnificados de la tormenta tropical Arlene. Esta ayuda, que consistió en jabones, agua, toallas sanitarias, papel 
higiénico, ropa y zapatos, se entregó al Sistema DIF de Hidalgo y será para los municipios de Tlanchinol y Metztitlán, 

afectados por ese fenómeno climatológico. (Redacción, página 06) 

El Independiente-Hasta 60 millones de pesos gasto PRI en campañas por distrito: El costo de la jornada 
electoral para el PRI fue de entre 40 y 60 millones de pesos por distrito, de acuerdo con estimaciones de algunos 

operadores políticos estatales priistas que pidieron no ser mencionados por sus nombres. Aseguraron que son gastos 
fuertes, ya que para el priismo inicia su campaña política antes de los otros partidos porque tienen que generar un 

catálogo de necesidades que implican recursos desde el primer momento y normalmente son dos o tres meses antes del 

inicio oficial de la jornada electoral. Mano china: Los entrevistados coincidieron en señalar que en la pasada elección 
quienes operaron las elecciones fueron Eugenio Ìmaz, Cuauhtemoc Ochoa y el ex gobernador Miguel Osorio Chong. 

Comentaron que de acuerdo con sus cálculos, desde el inicio de la preparación hasta el día de la elección el distrito de 
Actopan costó 60 millones de pesos, mientras que Huejutla, por las condiciones propias de pobreza, costó 70 millones, y 

que Tepeapulco tuvo un costo de 40 millones. Carteles, pintas, anuncios... 90 millones de pesos a la basura:  Los 
priistas que revelaron lo anterior comentaron que en el caso de Pachuca fue el distrito más caro porque llegó a costar, 

según sus estimaciones, entre 80 y 90 millones de pesos, mientras que Tulancingo el gasto fue de al menos 45 millones y 

Tula costó 40 millones. Los tres entrevistados comentaron que este dinero se tiene previsto para la preparación electoral, 
representantes del partido, representantes ante el Instituto Estatal Electoral, folletos para capacitación, seguimiento 

diario de cronograma del Instituto Estatal, que en su conjunto equivale a cerca de 100 millones de pesos. "Todo esto lo 
hacemos durante cinco meses previos a la elección y abarca la compra de todo lo necesario. Y el día de la jornada se da 

el estirón final con los últimos 3 millones de pesos que se destinan a municipios como Pachuca", revelaron. (Miguel 

Ángel Carrasco, página 06) 

El Independiente-Omar Fayad denuncia “fuego amigo” por incomodar a varios priistas: "En Hidalgo no habrá 

sangre como quieren ver correr algunos priistas a los que mi persona resulta incómoda, porque ya me felicitó el líder 
nacional Moreira y el primer priista hidalguense Francisco Olvera por el buen resultado de la jornada electoral", dijo el 

presidente estatal del PRI Omar Fayad Meneses. Consideró que hay "fuego amigo" en su contra por resultar incómodo a 

grupos de priistas que quisieran manejar a su antojo el PRI Hidalgo. Omar Fayad, en entrevista, no mencionó nombres o 
grupos detractores a su persona, pero aseguró que esta guerra en su contra no es nueva, aunque aseguró que su buen 

trabajo y desempeño hablan por él. Destacó que hace unos días el Comité Ejecutivo Nacional del PRI lo felicitó por el 
buen resultado que obtuvo en las pasadas elecciones municipales. De acuerdo con los resultados electorales, el partido 

tricolor dejará de gobernar en 40 ayuntamientos. "No voy a renunciar" Sin embargo, Omar Fayad afirmó: "claro que 

estoy fuerte en mi cargo y no voy a renunciar. Si fui felicitado por el dirigente nacional y el gobernador de Hidalgo, eso 
habla de una buena jornada electoral." Agregó que el CEN priista evaluó certeramente que el PAN nacional dirigió sus 

fuerzas hacia Hidalgo y Pachuca, y que ni así pudieron los albicelestes ganar la capital del estado a pesar de que le 
invirtieron todo lo que tenían, e incluso contrataron extranjeros para hacer "guerra sucia" contra el PR!, "Porque los 

panistas evaluaron que en el Estado de México y en Coahuila no podrían hacer nada y decidieron ir con todo en Hidalgo 

para ganar Pachuca. Pero no lo lograron". Por otro lado, el dirigente estatal del PRI comentó que ya están poniéndose en 
sintonía con el comité directivo nacional para enfocar sus estrategias de cara a la jornada de 2012, por lo que en 

próximas fechas habrá otras reuniones para definir el papel que jugará Hidalgo en la elección federal.(Miguel Ángel 
Carrasco, página 07) 

Crónica- Critica Cornejo supuesto freno del tricolor a leyes urgentes: Es lamentable que el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) cambie los acuerdos parlamentarios, pues estas decisiones retrasan la discusión de 
importantes reformas para el país, señaló el diputado federal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luciano 

Cornejo Barrera, quien criticó al grupo plural tricolor en San Lázaro, el cual desechó la integración de la subcomisión de 
dictamen sobre la Ley de Seguridad Nacional. El legislador perredista explicó que la semana pasada, en el pleno de la 

Comisión de Gobernación, los diputados priistas Luis Carlos Campos y Arturo Zamora consideraron que la integración de 
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la subcomisión de dictaminación demoraría los trabajos de la Ley de Seguridad Nacional, por lo cual rechazaron la 

minuta. La anterior situación, consideró, "no fue correcta" para las negociaciones contempladas en el pleno. "Esperemos 

que en este ario la Ley de Seguridad Nacional sea aprobada, sin duda se requiere un marco legal y jurídico en don-de las 
fuerzas armadas y la marina intervengan, desde luego sin trastocar derechos humanos y garantías individuales". Por ello, 

los integrantes de la Comisión de Gobernación convocarán hoy al pleno para discutir el proyecto de dictamen circulado 
por la Secretaria Técnica. Reprochó Cornejo las actitudes del PRI, pues afirmó que en reiteradas ocasiones los han 

convocado a legislar a favor de los intereses de México, más allá de tintes políticos. (Rosa Gabriela Porter, página 

04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Resuelve tribunal 10 municipios: Jueves o Viernes Sergio Antonio Priego Reséndiz, secretario general 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEEH), informó que esta misma semana -entre jueves y 
viernes- se estará llevando a cabo la primera sesión del Pleno de este organismo, a fin de entregar los primeros 

resolutivos de las impugnaciones presentadas por partidos políticos y coaliciones de las pasadas elecciones de 
ayuntamientos. Precisó que en esta primera sesión se entregarán los asuntos que, a consideración de las ponencias que 

integran este tribunal, han quedado debidamente sustanciados; agregó que en esta sesión se espera resolver entre ocho 

y 10 juicios de inconformidad relativos a la elección del 3 de julio. Priego Reséndiz dijo que además de estos juicios 
también se espera resolver dos recursos de apelación interpuestos por la coalición Hidalgo nos Une, uno de ellos en 

relación a un dictamen de la Comisión de Auditoría del IEE en el municipio de Pachuca, referente a los topes de 
campaña, y el otro en que esta alianza se duele de la omisión que desde su punto de vista incurrió el Instituto al no 

resolver algunas quejas que están presentadas, además de un juicio ciudadano que también está en trámite. Agregó que 

dichos asuntos deben ser solucionados en los términos que la ley establece; en este caso el tribunal tiene seis días para 
resolverlos, una vez que se admiten los recursos de apelación. Expresó que en estos momentos los cuatro magistrados 

del Tribunal Electoral están trabajando en la etapa de revisión de los 64 recursos de inconformidad que se presentaron, 
es decir, integrando los expedientes, analizando y valorando las pruebas, tanto las presentadas por los quejosos como 

por los terceros interesados. Concluida esta etapa se tendrán los criterios que integran una resolución. El secretario 
general del TEEH reveló que la mayoría de las solicitudes de las impugnaciones que se presentaron son para anular la 

votación de algunas casillas y a través de éstas -en algunos casos- se pretende que se anule la elección del municipio. 

Explicó que esto se deriva de lo que marca la ley de medios de impugnación, la cual establece que de anularse más de 
un 20 por ciento de las casillas instaladas en el municipio, se puede buscar la nulidad de la elección Sergio Priego 

Reséndiz aseveró que el TEEH está llevando a cabo su trabajo de manera normal, sin ningún problema que le impida 
cumplir con su tarea adecuadamente,  tal como lo establece la ley; pues cada ponencia está avocada a cada uno de sus 

asuntos, por lo que seguramente se resolverá el total de las impugnaciones antes del 20 de agosto. Finalmente, el 

secretario del Tribunal Electoral recordó que en caso de que el resolutivo no sea favorable para los partidos políticos o 
coaliciones, éstos podrán acudir a la Sala Regional con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, autoridad competente para conocer estos asuntos y en su caso emitir un veredicto definitivo. (Natalia 
López, página 03) 

El Reloj-El TEEH resolverá las primeras impugnaciones: En el transcurso de esta semana magistrados del Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolverán las primeras impugnaciones presentadas por los partidos políticos, 
coaliciones y candidatos derivadas de la renovación de ayuntamientos, así lo adelantó el secretario general, Sergio Priego 

Reséndiz. Entrevistado por este medio de comunicación, el funcionario electoral explicó que esta semana sesionará el 
pleno de magistrados con el objetivo de resolver por lo menos 8 juicios de los 63 que les fueron turnados para su 

resolución, derivados de la elección de ayuntamientos, el pasado 3 de julio. El orden del día de esta semana, incluirá dos 

recursos de apelación y un juicio ciudadano; explicó Priego Reséndiz, las apelaciones fueron interpuestas por la alianza 
Hidalgo nos Une, una en contra del Instituto Estatal Electoral (IEE) por considerar que ha caído en omisión, al no 

pronunciarse por diversas quejas administrativas interpuestas por la coalición. Una más de Hidalgo nos Une impugnando 
el informe de gastos de campaña de la elección municipal de Pachuca. Así como un juicio de protección a los derechos 

político electorales de un ciudadano del municipio de Santiago Tulantepec contra el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), ya que fue desplazado del lugar que ocupaba en la planilla, abundó el secretario del TEEH. Tentativamente la 
sesión del pleno será el próximo jueves; sin embargo, aún no es una fecha confirmada, expresó Priego Reséndiz; pero 

aseguró que será esta semana cuando se resuelvan los primeros asuntos turnados. Por otro lado, se refirió a la 
posibilidad de abrir paquetes electorales con el objetivo de ―mejor proveer‖; decisión que depende del magistrado que 

lleva el asunto, en tanto valoran las pruebas presentadas por las partes, tanto el que denuncia como el tercer interesado. 
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(Verónica Ángeles, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Peligran 2 mil pobladores por nivel de presa: La presa El Girón ubicada entre los límites de Epazoyucan y 

Mineral de la Reforma, la más cercana a Pachuca y la zona metropolitana de Hidalgo se encuentra en su nivel máximo y 
comenzó a desbordarse el día de ayer. De acuerdo con autoridades estatales, el desbordamiento pone en riesgo a seis 

fraccionamientos de Mineral de la Reforma como San Fernando, Xochihuacan, Don Pablo, La Calera y otros dos más, en 
donde 2 mil personas podrían verse afectadas. Como primer saldo, se informó que 40 casas del Fraccionamiento Don 

Pablo presentaron inundaciones a las entradas de sus inmuebles por lo que casi cien personas se han visto afectadas. Los 

habitantes del fraccionamiento Don Pablo aseguraron que la filtración a sus domicilios comenzó desde el pasado sábado 
y no fue sino hasta el día domingo cuando Protección Civil y Bomberos de Mineral de la Reforma y del Estado acudieron a 

constatar los hechos, por lo que se les pidió a las familias que desalojaran el fraccionamiento a fin de evitar riesgos. Sin 
embargo, los habitantes de dicha colonia se negaron a acudir a los albergues temporales ya que algunos decidieron 

refugiarse con sus familiares mientras que el personal de las distintas corporaciones comenzó con las labores de 
desazolve en los drenajes del fraccionamiento y amortiguamiento de riesgos. El Secretario de Obras Públicas del Estado, 

Gerardo Salomón Bulos señaló que la presa El Girón se encuentra desfogando agua que toma el cauce con dirección al 

fraccionamiento de Don Pablo lo que ha causado que los domicilios se vean afectados, ―estas aguas tiene un cauce 
natural que por alguna situación tuvieron algún desvió por saturación o desvío aguas arriba (…) por lo que el liquido 

volcó a esta zona del fraccionamiento‖. ―Estamos trabajando de manera pronta con maquinaria y gente para tratar de 
desviar, hacer un desvió de esta agua y evitar que penetre en el fraccionamiento‖, aseguró. En el lugar al menos cien 

trabajadores de Obras Públicas del Estado, Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (CAASIM), 

Bomberos y Protección Civil utilizan cinco bombas para succionar el agua estancada y verterla en canales que maquinaria 
pesada construye para re direccionar el agua a un jagüey que se encuentra en el lugar. ―Abriendo canales para darle un 

paso natural al agua y evitar que se dañe la propiedad de la gente, estamos tratando de que el agua no llegue a las 
parcelas si no al canal natural a un costado de la carretera y donde es necesario solicitar los permisos para cruzar‖, 

señaló. Reconoció que por el momento el fraccionamiento de Don Pablo es el más afectado, pero que en caso de 
continuar con el desfogue de la presa otros fraccionamientos en esta zona podría resultar dañados ―de continuar las 

lluvias, la saturación y los bloqueos en los canales podría haber más afectaciones en Xochihuacan que es a donde va a 

llegar el agua, tenemos que buscar alternativas, porque también están San Fernando, Don Pablo, estaríamos hablando 
de cuatro, cinco o seis fraccionamientos‖. El encargado de Obras Públicas del Estado abundó en que por lo menos 40 

casa se han visto afectadas por el desfogue de la presa El Girón.  PRI colabora con afectados ••• El presidente del 
PRI, Omar Fayad Meneses, informó que los 250 trabajadores del Comité Directivo Estatal reunieron aproximadamente 4 

mil artículos para apoyar a los damnificados de la tormenta tropical Arlene. Esta ayuda, que consistió en jabones, agua, 

toallas sanitarias, papel higiénico, ropa y zapatos, se entregó al Sistema DIF de Hidalgo y será para los municipios de 
Tlanchinol y Metztitlán, afectados por ese fenómeno climatológico. Mientras los habitantes de los fraccionamiento de Don 

Pablo y Xochihuacan se organizaron para exigir una solución a la problemática, ya que aseguran el fraccionamiento 
cuenta con distintas anomalías en la infraestructura hidráulica además del alumbrado público, seguridad pública entre 

otros asuntos por lo que tras dialogar con el Secretario de Obras Públicas expuso que es necesario resolver primero el 

asunto e la inundación y posteriormente entablar mesas de diálogo para exponer y resolver todos los puntos.  El titular 
de Obras Públicas Gerardo Salomón Bulos informó que las lluvias dejaron en la entidad afectaciones en 449 caminos 

rurales, 279 carreteras, 15 puentes y 74 Bulevares o calles municipales, pero que se realizan los trabajos de restauración 
de los mismos. (Juan José Fernández, página 06) 

Milenio-Congreso federal no dará presupuesto al aeropuerto: Para que Hidalgo cumpla con al proyecto de tener 

un aeropuerto estatal y contar con recursos para iniciar su construcción en 2012, el Gobierno Federal tiene que liberar la 
concesión -trámite atrasado desde hace cinco años- antes de que comience la discusión del presupuesto para el siguiente 

año, reveló la legisladora Paula Hernández Olmos. De acuerdo con la diputada por vía plurinominal, para integrar al 
nuevo aeropuerto en la carpeta de proyectos que presentará Hidalgo al Congreso de la Unión, la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes debe entregar el documento con el cual autorizan a la entidad para contar con un base 

aeroportuaria. El principal documento que necesitamos para echar a andar el aeropuerto sea de carga, metropolitano o 
hasta para una pista pequeña, lo que se requiere es la concesión otorgada por la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes a través de su dirección de aviación civil, entonces, necesitamos la concesión para buscar la inversión.  Por lo 
cual, en los próximos días, la fracción de diputados federales en el Cámara de Diputados, ―de manera coordinada, 

presionando al gobierno federal, el proyecto ha sido siempre viable, el aeropuerto tiene estudios muy avanzados, 
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mecánicas de suelos, impacto ambiental, eso demuestra que es viable‖. A su juicio, ―es algo que por derecho nos 

corresponde, porque no estamos pelando una cuestión de recursos que de por sí los hidalguenses merecemos un trato 

igual que en todo el país, pero en este caso nos niegan, sin argumentos, los grandes proyectos como es el aeropuerto‖. 
La ex titular de Obras Públicas y actual secretaria de la Comisión de Transportes en la Cámara de Diputados de San 

Lázaro señaló que independientemente del estudio realizado por el gobierno federal para construir un aeropuerto alterno 
a la Ciudad de México en Tizayuca, Hidalgo tiene la capacidad para albergar un aeropuerto metropolitano. ―No estamos 

hablando de uno alterno, sino que así como Querétaro, Toluca, Puebla y Cuernavaca tienen aeropuerto, Hidalgo tienen 

las mismas de posibilidades de contar con uno, hay estudios probados en los cuales la cercanía no significa un 
problema‖. Los legisladores hidalguenses exhortarán al gobierno federal ha tomar en cuenta a la entidad para la 

construcción de un aeródromo, independiente a la decisión sobre el alterno al Internacional Benito Juárez. 
―Independiente a lo que el gobierno federal disponga de lo que tendrá que ser el nuevo aeropuerto alterno de la Ciudad 

de México, nosotros vamos a insistir en contar con un aeropuerto, son dos temas diferentes‖, consideró la legisladora. De 
acuerdo con la legisladora, el gobierno de Calderón retrasa la liberación de la concesión a causa de intereses de partido. 

―Más que otra cosa, lo sigo viendo como un pendiente con Hidalgo‖. Claves-Esperanza • La Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT) anunció que Texcoco es otra de las regiones donde podría construirse el nuevo 
aeropuerto, ―aunado a eso u otras decisiones para apuntalar el aeropuerto‖. • El aeródromo para Hidalgo es 

independiente, porque es un tema metropolitano, representa un proyecto nuevo. • ―Creo que siempre tendrán 
argumentos nuevos para no tomar decisiones y postergar lo que en derecho nos corresponde, es una cuestión de tiempo, 

espero que con el nuevo secretario de la SCT, Dionisio Pérez Jácome haya posibilidades‖. (Ángel Cabrera, página 10) 

Síntesis-Políticos por la transparencia apoyan la declaración patrimonial: La declaración patrimonial de los 
integrantes de los partidos políticos debe ser una obligación para  que la población tenga mayor confianza en quienes se 

dedican a la política, coincidieron en señalar los dirigentes en el estado del PRD y Nueva Alianza, Pedro Porras y 
Fernando Flores Pérez, respectivamente.  Al respecto, el líder en el estado de Nueva Alianza, refirió que en el país lo que 

realmente hace falta es que haya una mayor transparencia, no sólo en la política sino en todos los sectores de la 

sociedad, por lo que la rendición de cuentas es fundamental para generar mayor confianza a la población.  "Creo que en 
este país sí algo hace falta es precisamente la transparencia, por lo que en Nueva Alianza siempre hemos considerado 

que  la rendición de cuentas es fundamental para poder tener confianza con los ciudadanos y entonces me parece que sí 
un dirigente hace su declaración de bienes, me parecer que es adecuado además de que debe ser una obligación de 

todos".  Flores Pérez, añadió que en el caso de los integrantes de su partido no tienen inconveniente alguno en presentar 

sus declaraciones patrimoniales ya que es algo a lo que están acostumbrados en su mayoría al haber ostentado cargos 
de representación popular, donde es requisito indispensable reportar su patrimonio.  Por su parte, el dirigente estatal del 

PRD, Pedro Porras Pérez, manifestó que en el caso de su partido no es nada extraño ya que de acuerdo a las normas 
internas que los rigen, los dirigentes están obligados a presentar su declaración patrimonial, porque al inicio de cada 

gestión y al término de la misma se debe reportar el estado financiero de cada uno de los dirigentes.  "Es bueno, sano 

que algunos políticos más comiencen hacerlo, porque  hay casos como aquí, en que algunos dirigentes han declarado 
que no cobran y entonces yo digo, de ¿qué? viven, y entonces que nos digan de que está compuesto su patrimonio, 

además de que es una obligación  de todos los partidos y sus dirigentes hacer una de declaración patrimonial".  (Jaime 
Arenalde, página 03) 

Criterio-Profesores obtienen sus plazas, pero de panzazo: De los poco más de dos mil profesores que realizaron 

el Examen Nacional de Conocimientos y Habilidades Docentes en Hidalgo, sólo 546 obtuvieron una plaza, y la calificación 
promedio que obtuvieron fue de seis. De acuerdo con las cifras dadas a conocer por la Secretaría de Educación Pública 

(SEP), ninguno de los nuevos profesores hidalguenses alcanzaron siete de calificación en alguno de los rubros y todos 
reprobaron ética docente. Las cifras oficiales revelan que el resultado del Examen Nacional de Conocimientos y 

Habilidades Docentes se presenta en una escala estandarizada de 200 a 800 puntos, con una media de 500, la cual fue 

alcanzada únicamente por poco más de 450 concursantes. En Telesecundaria, 400 aspirantes de Nuevo Ingreso 
participaron en Hidalgo, de los cuales 300 lograron una puntuación superior a los 500 aciertos. En tanto que para 

Docente en Servicio Federal concursaron 34 personas y sólo 22 superaron los 500 puntos de promedio. (Redacción, 
página 04) 

Criterio-Muestran rechazo por comisionados: La información generada en este diario, a partir de las listas de 

comisionados que publicó la Secretaría de Educación Pública (SEP) generó una serie de reacciones entre los lectores que 
piden que ese tipo de prácticas, esté sujeto a un mayor control presupuestal. En los comentarios que dejan los lectores al 

calce de las notas informativas, muestran su inconformidad en torno a la condición de privilegio de que gozan los casi 
500 trabajadores de la educación que se encuentran comisionados a la Sección XV del SNTE. Con conocimiento de causa, 
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algunos abundan en datos particulares sobre hechos que dicen que les constan, incluso advierten la liga existente entre 

el SNTE y el Partido Nueva Alianza, al aportar datos. Además, uno de ellos plantea que allí deben alegar los partidos 

políticos el uso inadecuado de los recursos públicos, puesto que además de contar con prerrogativas por parte del 
gobierno, cuentan con los recursos de sus "comisionados". Otros, apuntan: "¿Dirán que es un ataque a la organización 

sindical? Es un pretexto muy usado", y hacen notar más adelante que hace falta que se esclarezca el destino de los 
recursos que estaba destinado para el desarrollo de los juegos magisteriales o bien el de los jubilados de Pachuca o la 

adquisición poco clara de cientos de computadoras. Preguntan en este nuevo esquema de retroalimentación entre el 

diario y sus lectores, el porqué las mejores plazas del magisterio están destinadas para familiares e incondicionales de los 
líderes Mirna Garcìa López, Moisés Jiménez y Alejandro Soto. La crítica que lanzan contra los dirigentes magisteriales no 

se queda en sus actividades dentro de Nueva Alianza, sino que van más allá al señalar primordialmente a algunos 
perredistas, tal es el caso del ex diputado federal Sergio Hernández Hernández que ahora ya es panalista por convicción. 

Dentro de estos comentarios también cuestionan si habrá alguna reacción de parte de las autoridades educativas para 
actuar en consecuencia, sobre todo porque esos compromisos fueron adquiridos en anteriores sexenios. Incluso hacen 

invocaciones en donde muestran sus esperanzas de que "ojalá Felipillo haga esta buena acción que desaparezca al SNTE 

y a la Gordillo". Mientras que al respecto, Fernando Flores no quiso hacer comentarios al respecto y evitó la entrevista 
con este diario. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Dobletean apoyos 11 mil beneficiados: Una irregularidad más fue detectada en la delegación estatal de la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) que dirige Claudia Luna Islas, luego de que autoridades centrales de la 
dependencia detectaron que más de 11 mil beneficiarios de programas dobletean en padrones de apoyo. Lo anterior 

cuando las reglas de la dependencia federal establecen que no se puede ser beneficiarios de más de un programa de la 
Sedesol, no obstante lo cual se detectó un listado de 11 mil 743 ciudadanos que se encuentran siendo beneficiarios de 

programa alimentario. A través de un documento girado por la subdirección de Padrón de Beneficiarios de la Sedesol, con 
folio SPB/0925/2011 fechado el 12 de julio del presente año, se notifica al gerente estatal del programa de Abasto Social, 

Fernando Alfredo López Toledo, las correspondientes bajas de los beneficiarios que dobletean. "Me permito remitirle 11 

mil 743 beneficiarios del padrón de centro de trabajo a su cargo que se encuentran duplicados con los programas 
alimentarios". En el documento, se emplaza a que se "gire instrucciones a quien corresponda con el fin de aplicar las 

bajas correspondientes al cierre del mes de julio del corriente e informar a esta subdirección el cumplimiento de la 
acción". El documento se encuentra firmado por Edgar Borja Rangel, encargado de la subdirección de Padrón de 

Beneficiarios, y con sellos de recibido fechados el 15 de julio pasado. Este caso viene a sumarse a denuncias contra la 

delegación en Hidalgo de la Sedesol por el programa de Estancias Infantiles documentado por Criterio el pasado 20 de 
julio, donde se detalló la denuncia foliada con el numeral 444, del 24 de junio de 2011, ingresada al Órgano de Control 

Interno de la dependencia federal. Así como al conflicto que enfrenta la delegada Claudia Luna Islas con el personal 
sindicalizado de Sedesol, quienes reclaman la destitución de la funcionaria por acoso y maltrato, y quienes mantuvieron 

un paro de una semana antes de ser desalojados, degenerando el conflicto en un paro nacional de delegaciones por los 

violentos hechos. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-SSH rentará equipo, para ahorrar Noble: Para destinar un mayor presupuesto a la contratación de personal 

médico, la Secretaría de Salud de Hidalgo dejará de comprar infraestructura y recurrirá a la figura del outsourcing para 
ofrecer el servicio, señaló Pedro Luis Noble Monterrubio, titular de la dependencia. "Para los centros de salud y hospitales 

a través del outsourcing vamos a poder rentar los mejores equipos médicos con la compañía que obtenga la licitación. De 

esta manera si un quirófano requiere de equipamiento, la empresa cubrirá el costo, y sólo la SSH pagará lo que consuma 
o por el uso que se realice", explicó el secretario. En entrevista, expuso que es sencillo de controlar el uso pues a través 

de los dispositivos se podrá llevar un conteo. "Es un esquema de pago por el servicio prestado, únicamente", detalló. De 
acuerdo con el titular, este año se continuará con la compra de equipo como lo estima el presupuesto federal y estatal; 

pero el próximo año ingresará la figura del outsourcing con la cual se dejará de comprar infraestructura y la Secretaría 

dejará de tener activos fijos, apuntó. "Esta es una forma de que las instituciones dejen de tener una erogación tan alta 
por el concepto de infraestructura para emplearlo en la contratación de médicos, enfermeras y personal de 

administración", acotó. Respecto a la administración de medicamentos, informó que se guiarán por el mismo modelo, con 
el cual se busca sólo pagar la cantidad de medicamento consumido, incluso si se habla de microdosis. Finalmente, explicó 

que actualmente son 16 empresas las proveedoras de medicamentos, pero en breve sólo una será una quien distribuya y 
administre el medicamento en los cerca de 470 hospitales de la entidad. (Miriam Avilés, página 07) 

El Reloj-Aplicarán 8 mil vacunas contra el sarampión: Más de 700 Centros de Salud del estado de Hidalgo, se 

encuentran listos para aplicar la vacuna contra el sarampión, informó Lorena Salgado Melo, encargada de vacunación de 
la Secretaría de Salud en la entidad. En Hidalgo hay por lo menos mil niños que no están vacunados contra el sarampión 
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ni otras enfermedades, por lo que las brigadas médicas están en esa labor de ubicarlos y aplicarles el biológico. De 

acuerdo con Ana María Tavares Jiménez, sub directora de la Secretaría de Salud en la entidad, desde 2004, en Hidalgo, 

no se ha presentado ningún caso de sarampión, pese a ello, las autoridades de salud, se mantienen en alerta, ante el 
brote de éste en Europa, Canadá y Estados Unidos. Salgado Melo, apuntó que la demanda de vacuna ha aumentado, por 

lo que los servicios en los Centros de Salud, se mantienen trabajando de lunes a domingo de 8 de la mañana a 8 de la 
noche. ―La prevención es lo más importante, las autoridades de salud, están pidiendo a la población estar en alerta y 

estamos cumpliendo‖ señaló María Luisa García. La Secretaría de Salud de Hidalgo informó que cuentan con 8 mil dosis 

para atender a la población infantil que no haya recibido la vacuna o que necesiten el refuerzo. ―Tenemos biológico 
suficiente para toda la población, se está cubriendo al grupo de 1 a 4 años, sarampión y rubeola, es lo que se está 

aplicando‖. Datos del sector salud revelan que en Hidalgo, la cobertura de vacunación es del 99.1 por ciento y faltan 
alrededor de mil niños para ser inmunizados, por lo que piden a la población revisar la cartilla de vacunación de sus hijos. 

(Adriana Herrerías, primera plana) 

El Reloj-Pugnas en Sedesol no afectaron recursos de Sedesol: Tras la pugna interna al interior de la SEDESOL en 

donde pedían la renuncia de su titular, el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, señaló que las fricciones 
en la delegación federal no afectaron los programas y recursos de la dependencia a su cargo. Indicó que ha sostenido 

pláticas con la delegada de la SEDESOL, Claudia Lilia Luna Islas, y que han trabajado de la mano en cuanto a los 
programas sociales. Nosotros hemos venido trabajando con la delegación, la problemática que pudieran tener ellos, es 

situación de ellos y es interno‖, aseveró. Dejó en claro que no hubo afectación alguna en cuanto a los recursos que le 

llegan a la Secretaría de Desarrollo Social para los programas que se aplican en la entidad. ―Los recursos que manejamos 
con ellos (SEDESOL), son depositados en la cuenta de la Secretaría y de ahí los vamos bajando nosotros‖, acotó. 

Asimismo, comentó que los recursos de la federación han fluido de manera normal a la Secretaría. Estamos trabajando, 
por ello hay algunos que luego sí se nos atoran un poco, pero estamos trabajando en la Secretaría de Desarrollo Social‖, 

concluyó. (Alejandro Reyes, página 03) 

Sol de Hidalgo-Nombramientos en la UAEH: Humberto Veras Godoy, rector de la Universidad Autónoma del Estado 
de Hidalgo (UAEH), designó ayer a secretarios y subdirectores de preparatorias, institutos y escuelas superiores. En su 

mensaje, exhortó a los funcionarios a trabajar en torno a la tarea de formar íntegramente al alumnado con una visión 
filosófica que centra el proceso de enseñanza-aprendizaje en la persona y que considera la importancia del docente y su 

permanente capacitación. María Mercedes Hernández Arenas fue nombrada secretaria de la Preparatoria Uno, y Víctor 

Ávila Arista como subdirector administrativo. En el mismo caso, Alfonso Raymundo Ávila Lazcano, secretario de la 
Preparatoria Dos, con Marco Antonio Romero Castillo como subdirector. Héctor Manuel Pérez Díaz en la Preparatoria 

Tres, junto con María del Carmen Carrillo Domínguez como subdirectora. Isaías Guzmán Lerma, secretario de la 
Preparatoria Cuatro, con Juan J. Rentería, subdirector. Rosalba Meneses Noeggerath, secretaria del Instituto de Artes, 

con Eduardo Narváez Soto como subdirector. Miguel A. Miguez Escorcia, secretario del Instituto de Ciencias 
Agropecuarias, con José Arnulfo Rodríguez Sosa como subdirector. Juan Alberto Acosta Hernández, secretario del 

Instituto de Ciencias Básicas e Ingeniería, y Daniel Ramírez Rico, subdirector. Emilio Ruíz Vargas, secretario del Instituto 

de Ciencias Económico Administrativas, y Elvia Yaneth Sierra Vite, subdirectora. Graciela Nava Chapa, secretaria del 
Instituto de Ciencias de la Salud, y Luis Martín Bernal Lechuga, subdirector. Agustín Sosa Castelán, secretario del 

Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, y José Máximo Vázquez Escamilla, subdirector. María Patricia Fernández 
Cuevas, secretaria de la Escuela Superior de Actopan, y Carlos Espinoza Rivera, subdirector. Fernando Navarrete 

Mendoza, secretario de la ESTi, y José Luis Morales Cerón, subdirector.. Miguel A. López Gracia, secretario de la Escuela 

Superior de Ciudad Sahagún, y María de la Luz Rubio González, subdirectora. Juan José Aguilar Lugo Marino, secretario 
de la Escuela Superior de Tlahuelilpan, y María Elena Reyes Macías, subdirectora. Mario Salinas Díaz, secretario de la 

Escuela Superior de Tepeji, y Arturo Sánchez Macías, subdirector. Mario Vigueras Melo, secretario de la Escuela Superior 
de Huejutla, y Maximino Tolentino Hernández, subsecretario. Ciro Velázquez Jaén, secretario de la Escuela Superior de 

Zimapán. Daniel Abraham Mondragón Medina, subdirector. Noé Espinoza Hernández, secretario de la Escuela Superior de 

Atotonilco de Tula, y Minerva Rosales Gayosso, subdirectora. Veras Godoy auguró el buen éxito en el desempeño de sus 
labores, congratulándose por la colaboración que brindarán a la Universidad. (Liliana Castillo. Página 02) 

Sol de Hidalgo-Canek Vázquez entregó apoyos funcionales en Tepeapulco: El diputado federal Canek Vázquez 
hizo entrega de apoyos funcionales, como sillas de ruedas y bastones, en la Unidad Básica de Rehabilitación Tepeapulco-

Ciudad Sahagún con objeto de ayudar a la población que asiste a terapias en la referida Unidad. El legislador hidalguense 

afirmó: "Más allá de las sillas de los apoyos que nos han solicitado y que el día de hoy estamos entregando formal, 
tenemos que reconocer el trabajo que realizan todos los días las trabajadoras sociales, quienes se encargan de dar 

terapia y atención a los niños, mujeres y hombres en esta Unidad. Muchas felicidades".. Por su parte, la presidenta del 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-12628.html
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DIF-Tepeapulco, Cinthia Tovar Fernández, agradeció a Canek Vázquez el apoyo otorgado y comentó: "Se harán llegar las 

sillas de ruedas y los bastones a la gente que realmente los requiere y, sin duda, serán de gran utilidad para que puedan 

tener una mejor calidad de vida". RECONOCEN APOYO DE CANEK: Patricia García, quien fue una de las beneficiarias, 
reconoció el apoyo brindado por parte del diputado federal. "Simplemente quiero decirle, gracias, muchas gracias por 

esta ayuda que nos está dando el día de hoy". Finalmente, Canek Vázquez reconoció y agradeció a la presidenta del 
Sistema DIF-Tepeapulco y a las trabajadoras sociales, y señaló: "El bienestar de nuestra gente es tarea de todos, no de 

unos cuantos, y si juntos, gobierno, legisladores y sociedad, trabajamos del mismo lado, los resultados siempre serán 

mejores". (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Es tiempo de actuar con firmeza: En el municipio de Ixmiquilpan, en las comunidades de Julián 

Villagrán, Panales y Dios Padre, Carlos Nicolás, Fernando Salvador y el diputado federal Héctor Pedraza realizan 
recorridos para agradecer el voto y la confianza de quienes votaron por el PRI el pasado 3 de julio. Pedraza manifestó: 

"En los procesos electorales las derrotas son huérfanas y en los triunfos muchos reclaman su paternidad o sus derechos 

de autor". Sin pretender eludir la responsabilidad de cada uno de los actores del priismo en el Valle del Mezquital, los 
saldos de la elección reciente exigen del PRI un replanteamiento mesurado, objetivo de la vida partidaria con respeto, sin 

agravios, ni pretender dividir señalando nombres y apellidos de culpables, "cuando los resultados no nos favorecieron y la 
responsabilidad es de todos".  También el diputado hñahñu dijo: "Es tiempo de actuar con firmeza, cambiemos todo lo 

que divide, mantengamos lo bueno que da resultados, con respeto y sin agresiones; asumamos con humildad los 

resultados y con dignidad revisemos en qué estamos equivocados, en política nada es para siempre ni lo bueno ni lo 
malo, la confianza de la ciudadanía se conquista día a día con proyectos, trabajo y resultados".  En estos momentos, ante 

una sociedad crítica y sensible, "no debemos permitir que haya corrientes de opinión que sólo se movilizan en coyunturas 
electorales, o militantes que durante el año no los vemos en una comunidad haciendo gestiones o apoyando una causa 

en beneficio de la sociedad y muy hábilmente resuelven su candidatura en las cúpulas y se olvidan que las elecciones se 
ganan en las urnas; ante esas decisiones nuestra militancia silencia su voz y se encamina a las filas de la indiferencia, del 

abstencionismo, otros hay que decirlo con todas sus letras dan el voto del castigo. "Es hora de corregir nuestros errores y 

actuar con sencillez en el trato, claridad en las propuestas y diálogo permanente, sin egoísmos, frivolidades o 
simulaciones. Las experiencias dolorosas son ventanas de oportunidad para quienes trabajamos permanentemente. No 

queremos priistas cabizbajos, avergonzados o con sentimiento de culpas, es hora de recuperar nuestra principal divisa, la 
unidad de todos para seguir siendo el partido que espera y añora la sociedad y, con el trabajo de todos, encontrar la 

fuerza para impulsar los grandes programas que reclama México y en el 2012, con resultados y experiencia, detengamos 

a una derecha depredadora de rancio abolengo que se respira en el bosque de los conservadores, quienes en el 2006 
presagiaban que nos darían acta de defunción".(Ojo Política)  

Uno más Uno-Se desborda presa; 40 familias afectadas:  Al menos 40 familias del fraccionamiento San Pablo, 

ubicado en la comunidad La Calera, fueron evacuadas luego de que sus viviendas resultaron inundadas por el 

desbordamiento de la presa El Girón, informaron autoridades de Protección Civil estatal. La movilización de cuerpos de 

auxilio inició poco después de las 01:00 horas de este lunes, luego de el embalse no soportó la cantidad de lluvia de ayer 

y comenzó a desfogarla. Junto con ellos, cuadrillas de trabajadores de Obras Públicas municipal se abocaron a la limpieza 

de un canal que se encarga de conducir el agua a campos de cultivo, pero que esta vez desvió su cauce debido a la falta 

de mantenimiento del dren. Los empleados de Obras Públicas también apoyaron en la limpieza de las casas afectadas. 

Habitantes de La Calera manifestaron su preocupación por estos acontecimientos, pues recordaron que hace algunos 

años la presa se desbordó y arrasó con todo, por lo cual pidieron a las autoridades información clara sobre el grado de 

peligro durante esta temporada de lluvias, a fin de tomar decisiones para proteger sus bienes y sus familias. En los 

trabajos de apoyo también participaron bomberos y elementos de Protección Civil. Por otra parte, Mario García Castillo, 

representante de Antorcha Campesina en la región Otomí-Tepehua, afirmó que aún hay más de 21 mil habitantes que se 

encuentran incomunicados en las 50 comunidades de la zona, tras las lluvias que se registraron los días pasados. Destacó 

que a la ya de por sí difícil situación que se vive en la Sierra; la falta de fuentes de empleo y el rezago social que se tiene 

en esa parte del estado, ahora se tiene que lidiar con fallas en el suministro eléctrico y la nula comunicación en los 

accesos. ―En la sierra no se dan todos los productos y lo que se siembra fue dañado por las lluvias, hay escases de 

alimento y la gente no puede salir a conseguirlo‖, señaló García Castillo. Indicó que se presentan derrumbes en Santa 

María, San Esteban y San Bartolo, y el trabajo que se realiza es insuficiente, por lo que tras varias semanas los caminos 

que van de Huehuetla hacia San Clemente, San Antonio y San Andrés siguen bloqueados, por lo que más de 50 

comunidades se encuentran incomunicadas, afectando así a más de 21 mil habitantes, y la temporada de lluvias 

continúa. Subrayó que el gobierno federal es indolente ante la situación de los habitantes, pues no ha intervenido en el 

desastre, ni ha aplicado los recursos del Fonden. (Carlos Vega, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-El municipio otorga 700 licencias para comercios: La directora de Establecimientos Mercantiles de 

Pachuca, Patricia Ramírez, mencionó que luego de la reforma al Reglamento de Establecimientos Mercantiles de la 
capital, la tienen registrados 700 comercios para obtener su licencia de funcionamiento. ―Nosotros en este año llevamos 

aproximadamente 700 negocios aperturados, en relación con los años anteriores sí vamos arriba, eso significa que si 

hubo un avance respeto a la modificación del reglamento‖. Con la publicación del nuevo Reglamento de Establecimientos 
Mercantiles, aquellos comercios que ya funcionaban, pero por algún motivo no podían sacar su licencia, se han visto 

beneficiados pues en la reforma se da un periodo de gracias para esto, que termina el 11 de agosto. ―La gente ha 
respondido muy bien, ha habido gente interesada en regularizarse para sacar su licencia. Creo que la gente que no lo 

hace está desaprovechando esta oportunidad, pues los números son muy buenos‖. La funcionaria municipal explicó que 

una de las ventajas de esta reforma es que aquellos comerciantes que no tenían el uso de suelo, y que por lo tanto no 
tenían permiso, ahora pueden sacar su licencia de funcionamiento. ―El hecho de que en las colonias populares las 

personas que tienen un comercio establecido, que funciona, y no han logrado su licencia, en estos momentos estamos 
haciendo que no se solicite el uso de suelo, ya que este requisito es a veces el más complicado‖, mencionó la directora 

de Establecimientos.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ebrard a Elba: no buscaré al Panal: Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, respondió a la 

lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, que no buscará al Partido 

Nueva Alianza (Panal) con miras a sus aspiraciones presidenciales de 2012. El pasado fin de semana, en una entrevista 
con el diario español El País, Gordillo comentó que el candidato que más le gusta para presidente de México es Ebrard. 

Ayer, luego de participar en una reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el mandatario capitalino 
respondió a la profesora que es un hombre que milita en la izquierda. ―Yo no tengo pensado cambiar y variar mi postura 

política‖. El jefe del GDF abundó: ―Tampoco he buscado al Panal ni tengo pensado hacerlo; simple y llanamente 

represento y soy parte de la izquierda mexicana y de ahí no me voy a mover, no pienso moverme de ahí‖. Al preguntarle 
sobre si el Panal o Gordillo se sumarán a su proyecto político, Ebrard mencionó: ―Eso lo veremos en su oportunidad. Hoy 

por hoy, yo creo que es muy prematuro. Yo estoy en esa postura y así me mantendré‖. El jueves pasado, en entrevista 
con MILENIO, Ebrard fue cuestionado sobre la relación que tiene con Gordillo, desde los comienzos de la lideresa al 

frente del sindicato de maestros. —¿Con Elba Esther Gordillo hay una relación cercana? —Efectivamente, somos gente 
que nos tenemos aprecio y respeto. —¿La conoce de hace muchos años, conoce su trayectoria, trabajó con ella? —Pues 

sí, la conozco hace un buen número de años. Ella está en una posición y yo en otra. —¿Hay la posibilidad de que con ella 

se pudiera aliar? —Por ahora no tengo eso en mis objetivos estratégicos. Mi meta es lograr la unidad de la izquierda, ella 
está en otra militancia. —Representa muchos votos. —Sí, pero lo veo difícil. En marzo pasado, en una entrevista 

televisiva, Gordillo manifestó también su simpatía por Ebrard, quien, dijo le cae muy bien, lo quiere y respeta mucho. Sin 
dar detalles, mencionó que tiene razones no solamente de simpatía, pues señaló que lo conoce de fondo. Incluso, 

mencionó que es un hombre con contenido, ―muy respetado y muy querido por mí‖.  La relación. Durante su noticiero 

en Radio Fórmula, Joaquín López-Dóriga comentó que la relación entre Elba Esther Gordillo y Marcelo Ebrard se remonta 
a los años 90, cuando Manuel Camacho Solís era jefe del Departamento del Distrito Federal y Carlos Salinas de Gortari 

presidente de la República. Indicó que en 1989 Salinas organizó un movimiento para quitar del cargo a Carlos Jonguitud 
Barrios, quien se desempeñó como líder de los maestros. En su lugar, se nombró a Gordillo. Señaló que la relación entre 

la maestra y Camacho fue intensa, y una muestra de ello es que cuando se hace la descentralización educativa, cuando 

Ernesto Zedillo era secretario de Educación Pública, la única entidad donde no se llevó a cabo fue el Distrito Federal. 
Mencionó que esto fue resultado de la operación que hicieron Ebrard, Camacho y Gordillo para bloquear el proyecto de 

Zedillo. Por ello, actualmente la SEP tiene una subsecretaría de Educación del DF; así, en la Ciudad de México, la 
educación depende del gobierno federal. Claves-Equidad y Progreso • El 30 de septiembre del año pasado se 

presentó la Fundación Equidad y Progreso, a través de la cual se busca impulsar la candidatura presidencial de Marcelo 
Ebrard. • La fundación está encabezada por uno de sus colaboradores más cercanos, René Cervera. • Equidad y Progreso 

tendrá hacia 2012 representaciones en las 31 entidades del país y en las 16 delegaciones del DF. (Silvia Arellano, 

página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que al concluir las vacaciones de verano (es decir, en los próximos días), el presidente Calderón hará un importante 
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cambio en su equipo de seguridad nacional. 

Se irá uno de los funcionarios mejor evaluados en el gabinete y quien se ha sabido granjear la confianza de 
gobernadores y adversarios. 

Y del gobierno de Estados Unidos, también. No es difícil adivinar su nombre. 

Que en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento cayeron como balde de agua fría las declaraciones de Elba Esther Gordillo 
al diario español El País. 

Marcelo Ebrard llamó a sus cercanos desde temprano para definir la estrategia de desmarcarse, pero ―con cuidadito‖, 
de la lideresa del SNTE. 

En el Panal, mientras, bromean con la versión de que en el examen para la candidatura, los presidenciables no sacarían 

más de tres de calificación ―si no responden que la maestra es más un activo que un pasivo electoral‖. 

Que la Arquidiócesis de México ya dio color sobre sus simpatías en la disputa por la candidatura del PRD al GDF. 

Y es que en la curia dicen que Norberto Rivera repite que los procuradores deberían aprender a reconocer sus errores 
como hizo Miguel Ángel Mancera en el caso Mariel Solís. De que hay cariño, hay cariño. 

Que para quienes creen que todas las canicas de Convergencia por la Democracia son de Dante Delgado y Andrés 

Manuel López Obrador se viene una sorpresa. 

En breve se hará público un desprendimiento importante de líderes y militantes de ese partido en el Estado de México, 

donde, junto con Veracruz, está el grueso de la membresía, y figuras como Daniel Ríos y Alfredo Jiménez, que están 
ya en charlas avanzadas con el Movimiento de Izquierdas Ciudadanas, de René Arce, y que en esa entidad encabeza 

Irak Vargas. 

Que en el PAN del DF sorprendió la convocatoria del joven delegado de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, quien se lleva 

hoy de gira a sus homólogos panistas de Miguel Hidalgo, Demetrio Sodi, y de Benito Juárez, Mario Palacios, para 
mostrar las obras de infraestructura en esa demarcación. 

El caso es que en la lucha por la candidatura del PAN al GDF, Orvañanos se lanzó a liderar la agenda de los jefes 
delegacionales panistas, mientras José Luis Luege, Gabriela Cuevas y Mariana Gómez del Campo hacen 

campañas en medios en un escenario electoral sin duda adverso para los blanquiazules en la Ciudad de México. 

(redacción, página 04) 

Sol de Hidalgo-De los que se habla: Se consideraba que la renovación del Comité Ejecutivo de la Sección 20 en 

Hidalgo del Sindicato Nacional de la Secretaría de Salud (SNTS) se llevaría a cabo sin mayores incidentes. En apariencia, 
la aún dirigente Sonia Ocampo era fuerte contendiente para encabezar un nuevo periodo. Sin embargo, en un primer 

episodio que llegó a asomarse a la violencia, ocurrido el viernes pasado, dos aspirantes más, Juan Flores y Elvia Castillo, 
buscaron registrarse; en un tiempo fatal se vio interrumpido por disputas entre simpatizantes de dos de las tres planillas. 

Ante los hechos, que fueron públicos, el representante del Comité Ejecutivo Nacional del Sindicato, diputado federal 
Marco Antonio García Ayala, optó por suspender el proceso. Al final, en ambiente tal vez no precisamente de cordialidad, 

pero ya apaciguados los ánimos, se acordó que hoy se reanudara el procedimiento y de esta forma las tres planillas en lid 

pudieran inscribirse. Como antecedente, el 12 de agosto de 2008, Sonia Ocampo, química laboratorista, tomó posesión 
como secretaria general de la Sección 20 Hidalgo. Prácticamente se dio así un jaque mate a los hermanos Ángeles Mejía, 

quienes durante años y años habían ejercido férreo control en la organización. De hecho, un periodo antes se vislumbró 
que su hegemonía languidecía. Gerardo Árcega, hoy presidente municipal de Omitlán, asestó el primer golpe, erigiéndose 

como secretario general, tras superar en las urnas a Augusto Ángeles Mejía. En el periodo de Árcega, Ocampo fungió 
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como secretaria de Finanzas. Pareció natural, así se advirtió, que buscara suceder a Árcega. En 56 años, fue la primera 

vez que una mujer logró estar al frente de esa organización sindical en Hidalgo. Hoy, a punto de terminar su gestión de 

tres años, se anuncia que, de acuerdo con los estatutos, buscará repetir en sus funciones. Para esto, el próximo 8 de 
agosto, a través de una ampliación de periodo, a la que tiene derecho por una vez nada más, esperará que la decisión de 

los trabajadores, más de ocho mil, contando ya con los regularizados, le otorguen su adhesión. Ocampo ha sido lideresa 
combativa, sin perder nunca las buenas formas. Abierta, cordial, sin aires de autosuficiencia, suma el aprecio de la 

mayoría de sus representados, no se diría de todos, porque Juan Flores y Elvia Castillo tienen los suyos y en ellos 

igualmente fincan esperanzas. Del trabajo de Ocampo se resalta que ha avanzado sustancialmente en diversos capítulos. 
Entre ellos sobresalen beneficios económicos y seguridad laboral, incremento e institucionalización de bono de fin de año, 

aumento del fondo de auxilio por defunción. Otros serían adquisición de un terreno para construir un velatorio de servicio 
a trabajadores y familiares directos, implementación del programa de última checada en todos los centros de trabajo, 

regionalización de prácticas deportivas. No se omitiría aludir mayores recursos en estímulos de Reyes, 10 de mayo, 
antigüedad laboral y Día del Trabajador de Salud. De acuerdo con auscultaciones y comentarios del personal, Ocampo 

está en posibilidad de ser, los próximos tres años, otra vez lideresa. Aunque la decisión final la otorgarán los agremiados. 

Se entiende que ser diputado, en cualquiera de dos posibles universos, federal o local, es señalada distinción. Quienes 
llegan a ocupar un escaño tienen tras de sí cuatro episodios relevantes: aspirantes, candidatos, electos y, finalmente, ya 

legitimados, acceso a la Cámara en los tiempos de ley. Se les conoce, en la búsqueda de sinónimos, como legisladores, 
representantes populares y antes, término común, del que este espacio ignora razones, padres conscriptos. Su 

rendimiento se mide por las iniciativas que presentan y las tareas de gestoría que llevan a cabo. No cuentan con 

presupuesto para emprender obras directamente. Su ocupación, en el recinto legislativo, no llega a ser, en lo general, 
absorbente. Hay algunos, cada vez menos, que difícilmente regresan a los distritos donde convencieron a los vecinos de 

otorgarles su respaldo. En esta especie no se incluye a los plurinominales, quienes por un complicado sistema de 
porcentajes y sufragios que logren los partidos que los cobijan llegan a ser diputados directamente, sin requerimiento de 

campañas previas. Pero en Hidalgo de pronto surgió a la luz que había diputados faltistas. A lo mejor dedicados a tareas 
inherentes a su cargo. Las ausencias no fueron consecutivas, pero sí advertibles y computadas. Y entonces se anunció 

que se les aplicaría una sanción económica, aprobada por la Junta de Gobierno. Así, el martes pasado se hizo pública una 

lista de once diputados, quienes deberán cubrir en culpa un día de su dieta, alrededor de mil 500 pesos. Los que no 
justificaron ausencias fuero los priistas Carlos Alberto Anaya de la Peña, Julio César Estrada Basurto, Juan Francisco 

Mendoza Guerrero, Joel Nochebuena Hernández y Nora Liliana Oropeza. PT: Arturo Aparicio Barrios y PAN: Damián Sosa 
Castelán y Prisco Manuel Gutiérrez igualmente; del Panal: Myrlen Salas Dorantes, Héctor Mendoza Mendoza y Vianey 

Lozano Rodríguez. Sólo uno, el panista Prisco Manuel, adujo que no había faltado, aunque no fue insistente en su dicho. 

Lo recaudado se utilizará para remozamiento de la sede camaral. Por la cuantía, a futuro muchos pensarán antes de no 
cumplir con su deber de concurrir al Congreso, salvo naturales excepciones que deberán estar justificadas. El coordinador 

de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez, no ajeno al implementarse las sanciones, tuvo que hacer uso de la mano firme, 
pese a que algunos de los involucrados, los más, fueran militantes priistas como lo es él. En semanas atrás se afirmó que 

el doctor Alberto Jonguitud dejaría su cargo de delegado estatal del ISSSTE. Incluso se rumoró que el panista Alfredo 

Ortega, a quien se identifica afectuosamente como El Capi, lo sucedería. Según estas versiones, el cambio ocurriría 
inevitablemente en este julio. Ahora se insiste que no habrá tal relevo y que Jonguitud seguirá al frente de la institución, 

que atraviesa por una de las etapas más críticas de su historia. Excelente médico, considerado uno de los internistas más 
sobresalientes de la entidad, prácticamente ha estado atado de manos para solucionar la falta de medicamentos y 

equipos en los centros hospitalarios a su cargo. La situación no es privativa de la entidad; el mismo fenómeno se observa 
en el resto del país, lo que ha causado serias protestas, una de ellas la expuesta por el SNTE. Ya meses antes, en este 

diario se publicaron imágenes reveladoras con largas, inacabables filas de derechohabientes, a quienes difícilmente se les 

surtían sus recetas. Desde luego, la permanencia de Jonguitud no está relacionada con estas anomalías y hasta donde se 
sabe, se multiplica en sus esfuerzos por resolverlas, aunque al no contar con el respaldo de sus oficinas centrales, poco o 

casi nada ha podido lograr. El ex gobernador Miguel Osorio terminó su función como delegado del PRI en el Estado de 
México. La noticia se hizo pública la semana pasada. Como adelantó el dirigente nacional, Humberto Moreira, en futuro 

muy cercano se le encomendará otra comisión dentro de altas esferas del tricolor.. A Osorio, experimentado en lides 

políticas, mucho se debe el triunfo inobjetable de Eruviel Ávila, candidato del Revolucionario Institucional a la 
gubernatura del Edomex. Muy ligado al actual mandatario Enrique Peña Nieto, con quien lo une estrecha amistad. No se 

duda que cuando se entre de lleno en la contienda por la Presidencia de la República, será uno de los actores principales. 
El futuro así avizorado para el pachuqueño es fructífero, aunque no por estrictos motivos de suerte, sino de capacidades. 

Ya alguna vez lo había declarado el gobernador Francisco Olvera, al referirse a la designación de Juan Manuel Menes 
Llaguno para que estuviera al frente de la Secretaría de la Contraloría estatal: "Además de ser un hombre de amplia 
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cultura, historiador de fino rigor, es de honestidad y moralidad sin tacha". Señaló Olvera que con Menes Llaguno no había 

la menor duda de que ejercería su encargo con plena responsabilidad y apegado siempre a la ley. No se equivocó. 

Apenas se anunció el cese de 17 funcionarios de la administración que no presentaron con oportunidad, en tiempo y 
forma, declaraciones patrimoniales. Ésta es una obligación ineludible. La mayoría, según expresó el contralor, prestaban 

sus servicios en Educación Pública. No se revelaron sus nombres, pero se entendió que en esta determinación no habría 
marcha atrás. Se infiere que los considerados no cumplieron en muchos de los casos en una forma preconcebida, sino 

soslayaron la importancia de la norma. Lamentable, pero con la pérdida de su empleo pagan el olvido. (Ojo Política)  

Crónica-Balcón Político… 

Negro panorama laboral para jóvenes: Ya ni eso, ser universitario o tener un título de educación profesional, es 

garantía de empleo para los jóvenes que pretenden integrarse a la planta laboral en este país. El desempleo, en un país 
donde Felipe Calderón se asumió como el ―presidente del empleo‖, afecta seriamente a un segmento de la población de 

entre 20 y 24 años de edad. Peor aún, el 40 por ciento de los jóvenes que laboran no gozan de prestaciones y para las 
nuevas generaciones los contratos colectivos, las jubilaciones, el escalafón y otros beneficios serán ―cosa del pasado‖. 

Datos del Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical (CILAS) y del Instituto de Investigaciones Sociales de la 
UNAM, puntualizan que de los 16 millones de jóvenes en edad laboral 1 millón 600 mil no encuentran empleo y en la 

actualidad más del 50 por ciento de los desempleados del país son jóvenes. Cada año, 1 millón de jóvenes cumple la 

edad para incorporarse a la vida productiva, pero sus expectativas de lograr un empleo de calidad son mínimas. No es 
consuelo, más bien es otro dato preocupante, según la Organización Internacional del Trabajo (OIT), los jóvenes de 

entre 15 y 24 años en países ricos que quieren trabajar pero no encuentran empleo, la cifra pasó de 8.5 millones en 2008 
a 11.4 millones en 2009, 34 por ciento más. Si a eso le sumamos que hay en México 7 millones de jóvenes que ni 

estudian ni trabajan, entenderemos la gravedad de nuestro problema y esperamos que los gobiernos, en sus tres niveles, 

tomen en cuenta el asunto y se cumpla con el eslogan de este gobierno que comienza: ―Hidalgo tierra de trabajo‖. 
(Carlos Camacho, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien ya le está echando competencia al secretario general del PAN, Raimundo Ordoñez para quedarse con la 

dirigencia estatal es el ex dirigente municipal del partido, Juan Carlos Robles, quien ya se destapó para buscar dirigir a 
los azules en el estado.  

Pero de lo que ya no se acuerda Juan Carlos es que también busca quitarle la diputación federal a Gonzalo Trejo, pues 

él mismo anunció que ese fue el motivo de su renuncia, aunque no debe olvidar que, el que mucho abarca, poco aprieta. 

Que los pobladores de Tulancingo ahora sí están muy enojados con el alcalde Jorge Márquez, quien a pesar de haber 

anunciado que este año en la feria se iba a disminuir la venta de bebidas alcohólicas, ahora resulta que es al revés, pues 
ya avalaron que más puestos de bebidas se instalen en la feria y lo que es peor, quitaron las competencias de ciclismo y 

atletismo porque ya no hay espacio. Y luego dicen que no son ellos quienes fomentan el alcoholismo. 

Que quien resultó ser todo un defensor de las damas es el secretario de Obras, Gerardo Bulos, quien ayer durante la 

supervisión de la presa El Girón, en Epazoyucan, trató de rescatar a la encargada de una gasolinera de la furia de los 
pobladores quienes ya la tenían rodeada porque algunos coches no permitían el paso de otros para cargar combustible.  

Dicen que ni tardo ni perezoso corrió para defender a la susodicha, y tras él, también José Luis Gallegos, director de 
Caasim, quienes contuvieron a los vecinos. 

Que los regidores de Pachuca aún siguen analizando el tema de la publicidad en la vía pública, aunque ya esté 
reglamentado en el Bando de Buen Gobierno.  

La panista Lydia García argumenta que en el cabildo buscan poner fin al perifoneo en las calles de Pachuca, ante las 

constantes quejas de los vecinos en la mayoría de las colonias de la capital hidalguense, sin embargo, no hay para 

cuando los regidores tengan una respuesta. Ojalá no se tarden mucho, pues urge descontaminar la ciudad de tanto 
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ruido. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Estas aguas tiene un cauce natural que por alguna situación tuvieron algún desvió por saturación o desvío aguas arriba, 
por lo que el líquido volcó a esta zona.‖ 

Gerardo Salomón Bulos, secretario de Obras, sobre el desfogue de la presa El Girón en Epazoyucan y que ya inundó 
40 casas. 

―Todavía no entramos a estudiarla, pero se refiere a todos los anuncios y en cuestión de imagen urbana algo innovador 

es lo del perifoneo.‖ 

Lydia García, regidora panista de Pachuca, sobre el análisis en cabildo para poner fin a la contaminación audiovisual en 

la capital. 

―Hoy es una opción más, siempre he buscado y buscaré una trinchera donde poder ayudar a mi partido a crecer.‖ 

Juan Carlos Robles, ex dirigente municipal del PAN, sobre su destape para dirigir al partido blanquiazul a nivel estatal. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

 que un nuevo escándalo surgió en la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), que dirige Claudia Lilia 

Luna. De acuerdo con un oficio, que llegó a manos de los medios, existen más de 11 mil personas que, por alguna razón 
y violando la normativa, cobran más de un apoyo alimentario. Lilia Luna deberá aclarar esta situación y cuidarse más de 

quienes laboran en aquella dependencia, pues las acciones en su contra no paran hasta que deje su cargo. 

que quien se lo tragó la tierra fue al dirigente del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores. Después de la información 
publicada ayer por Criterio, en la cual se confirma que no ha dejado de cobrar en la SEPH mientras se dedica a hacer 

política, el presidente de este instituto político se negó a dar declaraciones, pues la población se merece una explicación. 
El que calla otorga. 

que quien también sigue cobrando en la SEPH y se dedica a la política es el secretario general del PRD, Aldo Molina, a 

quien parece no dejar de lloverle sobre mojado. El ―comisionado‖, a quien recientemente le suspendieron sus derechos 
partidistas del sol azteca, cobró durante el último trimestre de 2010 la nada despreciable cantidad de 103 mil 217 pesos, 

lo cual puede ser corroborado en el portal de la SEP, siguiendo el ejemplo de su padrino político, el senador José 

Guadarrama Márquez. 

que el ex dirigente del comité municipal del PAN, Juan Carlos Acosta, quien renunció para suspirar a una diputación 

federal ahora ya manifestó su interés por participar por la dirigencia estatal del blanquiazul, lo que ya puso nervioso 
aRaimundo Ordóñez, a quien se le acumulan los contrincantes, pues ya se le queman las habas por dar a conocer la 

convocatoria que se cocina desde ayer en el Comité Directivo Estatal. 

que el director de la policía municipal de Xochicotlán, Rubicel Chino Soni, no destaca justamente por velar por la 
seguridad de la ciudadanía, todo lo contrario, se la pasa abusando de su autoridad extorsionando a cuanta gente tiene 

enfrente, lo que obligadamente hará que el alcalde Baltasar Pérez tome cartas en el asunto y le ponga un freno. 

que a las autoridades municipales de Pachuca y Mineral de la Reforma se les olvidó que estamos en plena temporada de 
lluvias y mantienen a brigadas de trabajadores a marchas forzadas rebacheado aquellos viejos baches que cada 

temporada vuelven a tapar. Vaya, sería bueno que estos trabajos se realizaran con materiales de mejor calidad para 
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evitar que cada aguacero se lleve la grava que colocan unos días antes. 

  

 (Redacción, Pág. 03) 

Independiente-El Socavón: Se duplicaron en Pachuca las multas de transito en el primer semestre del año con 

respecto a 2010… ¡A morder se ha dicho! (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: En busca de terminar con la discriminación que sufren automovilistas de Hidalgo en la 

Ciudad de México a la cual no pueden ingresar entre las 5:00 y las 11: 00 horas de lunes a viernes, la Secretaria de 
Medio Ambiente del estado ya negocia con las autoridades capitalinas la expedición del Holograma 2 en centros de 

verificación locales que manejan el sistema de prueba dinámica… (Redacción, Primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alfonzo Picazo: El titular de la Auditoría Superior del Estado con arduo trabajo diario avanza en las labores 
pendientes del organismo a su cargo, finiquitando los últimos detalles y observaciones generados en municipios sobre el 

ejercicio fiscal relativo al 2008, ahora respecto a las labores correspondientes al 2009 éstas se desarrollan uniformemente 

y un considerable progreso. 

Abajo-Renato Olivares: Desde su llegada como secretario de Turismo y cultura sobre Olivares Chávez se especularon 
muchas cosas, sobre todo su perfil para el cargo; pero finalmente son los resultados los que cuentan. Bajo este 

panorama existen varios puntos, por ejemplo, la falta de difusión a eventos realizados en la materia, lo cual sin duda 
genera bajas expectativas. Aún hay camino por andar ojala que el rumbo en la dependencia mejore.  

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

Empieza a notarse que los gobiernos municipales están por concluir y en localidades como lxmiquilpan y Tasquillo cada 

día hay más baches en sus calles pero nadie hace algo por repararlos. Las respectivas administraciones municipales están 
totalmente enfocadas en el cierre de la ges-tión y dejaron ya de lado varios de sus programas y acciones sociales. Es una 

lástima que en estos dos casos el saldo de tres arios sea de atraso y división entre las comunidades que los conforman. 
De igual manera, el tema de la inseguridad en Tasquillo es un asunto que preocupa de forma Importante a los 

habitantes.  

ESTRUCTURA  

Se habla en las filas del priismo en Pachuca que una nueva organización o estructura se prepara y ya existen algunos 

acercamientos con líderes de barrios, colonias y fraccionamientos. Según los grillitos estos esfuerzos tiene miras a largo 

plazo, pues de entrada podrían servir para impulsar la candidatura al senado de una diputada federal en funciones, pero 
el concepto busca mantenerse al menos hasta el 2016.  

SESIÓN  

Ayer el comité estatal del Partido Acción Nacional sesionó para convocar al consejo, organismo responsable de emitir la 
convocatoria para la renovación de su presidencia. Los grillitos del PAN dicen que hay confusión con el Artículo 90 de sus 

estatutos que mandan a que el secretario sustituya al presiden-te en sus funciones hasta tres meses, en caso de 
ausencia temporal, pero sólo 60 días si es definitiva, tal es el caso de Gonzalo Trejo Amador, quien presentó su renuncia 

al cargo. Así que hasta hoy han transcurrido 27 días de la separación de Trejo y sigue sin emitirse convocatoria alguna 

para la renovación de su presidencia. Por si fuera poco, los grillitos del blanquiazul dan por hecho que en las instancias 
estatales electorales les darán un revés a su victoria en el municipio de Mineral de la Reforma, donde sólo ganaron por 

48 votos de diferencia. De ahí que ya hablan de ir a los tribunales federales para reforzar su triunfo en uno de los 
municipios más importantes de Hidalgo. Esta columna se basa en trascendidos o hechos sin confirmar que circulan en los 

corrillos políticos.(Redacción, Pág. 02) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes:  

Suena a todo volumen que, este martes, el pleno del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) se reunirá para 
definir fecha y hora en que habrán de realizar su primera sesión pública posterior a los comicios municipales del 3 de 

julio, de los cuales se derivaron 64 impugnaciones correspondientes a los resultados en 48 ayuntamientos de la entidad. 

Tentativamente se escuchó que los magistrados dictaminarán un promedio de ocho juicios de inconformidad, así como 

dos recursos de apelación y un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano. 

La sesión se llevará a cabo entre jueves y viernes, pero eso sí, no pasará de esta semana. 

En Radio Pasillo se escucha que los magistrados irán resolviendo los expedientes “de menos a más” en cuanto a 

grado de complicación. 

Así que, por ejemplo, el caso Mineral de la Reforma, donde la diferencia entre las coaliciones Hidalgo nos Une y 

Juntos por Hidalgo fue de apenas 48 votos, seguramente se resolverá en fechas cercanas al 20 de agosto, día en que 
vencerá el plazo para el TEEH dictamine las impugnaciones. 

Según se comenta, en asuntos de este tipo los juzgadores encabezados por Alejandro Habib Nicolás estudiarán a fondo y 
agotarán todas las diligencias posibles, a efecto 

de sustentar a plenitud sus resoluciones y evitar revocaciones en la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

Suena a todo volumen que, tras perder la presidencia municipal de Tulancingo el pasado 3 de julio y reincorporarse a 

la Cámara alta del Congreso de la Unión –a la cual pidió licencia para participar en los comicios-, Francisco Berganza 
Escorza no ha aclarado qué ideología defenderá en esta nueva etapa de su vida parlamentaria. 

Y es que, para contender por la alcaldía de la segunda ciudad más importante de Hidalgo, el cantante tuvo que renunciar 
al partido que lo llevó a la senaduría, Convergencia, y afiliarse a Nueva Alianza. 

Pero ahora que es nuevamente legislador no ha dado señales claras de lo que será su ―trabajo‖ durante los próximos 13 

meses. ¿O habrá regresado a su curul sólo por el sueldo? 

A través de las ondas hertzianas llegó el rumor de que Ricardo Gómez Moreno, representante de la coalición Hidalgo 
nos Une ante el Instituto Estatal Electoral, no ha renunciado a su cargo. 

Hace dos semanas se rumoró que Pedro Porras Pérez, dirigente del PRD en la entidad, le pidió dimitir por haber hecho 

cambios no autorizados en las planillas, a fin de favorecer a Acción Nacional en los comicios municipales. 

Sin embargo, el propio líder perredista ya corroboró que el susodicho se mantiene muy campante en el organismo. 

(redacción, página de internet)  
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